

Beschlussvorlage

Drucksache Nr. 2017/070

Beratungsfolge			Abstimmung			
Gremium		Datum		Ja	Nein	Enth
Hauptausschuss	nicht öffentlich	03.04.2017	Vorberatung			
Gemeinderat	öffentlich	08.05.2017	Beschlussfassung			

Erhöhung der Jugendsportförderung ab 2018

I. Beschlussantrag

1. Ab 01.01.2018 wird die Förderung der Jugend im Rahmen der Sportförderung von bisher 21 €/Jugendlichem auf 25 €/Jugendlichem angehoben.

II. Begründung

1. Ausgangslage

Seit dem Jahr 1978 erhalten die Turn- und Sportvereine für jedes beitragszahlende Mitglied unter 18 Jahren einen Zuschuss. Die letzte Erhöhung der Jugendsportförderung erfolgte zum 01.01.2002 im Rahmen der Beratung des Sportsituationsberichts 2000 und der Umstellung auf den Euro. Der Zuschuss beträgt aktuell 21 €/Jugendlichem. Nach nunmehr 15 Jahren halten wir eine moderate Anpassung der Jugendsportförderung für sinnvoll.

Unsere Sportvereine übernehmen seit jeher eine wichtige Funktion in der Kinder- und Jugendarbeit. Die Beibehaltung der Jugendarbeit insbesondere im Bereich Sport ist weiterhin wichtig und sinnvoll. Die Sportvereine haben vor dem Hintergrund der sich verändernden Schullandschaft als auch im Hinblick auf die demografische Entwicklung zwar noch keine Nachwuchssorgen. Damit das so bleibt, will die Verwaltung diese Bemühungen der Sportvereine mit finanziellen Anreizen nach wie vor unterstützen.

Hinzu kommt, dass Biberach traditionsgemäß immer im vorderen Drittel der Jugendsportförderung in Baden-Württemberg liegt. Nachdem andere Städte zwischenzeitlich nachgezogen haben, wollen wir mit einer moderaten Anpassung uns auch hier wieder einen vorderen Platz sichern.

2. Finanzielle Folgen der Neuausrichtung

Bisher wurden jährlich rund 107.000 € für die laufenden Zuschüsse bereitgestellt. Ab 01.01.2018 sollen die laufenden Zuschüsse auf rund 130.000 € erhöht werden.

Im Haushaltsplan 2018 wird die Erhöhung der Förderung entsprechend eingeplant, eine positive Beschlussfassung unterstellt.

Leonhardt